la desaparición de los inválidos

hay más inválidos. No se trata de ninguna película de terror. Esto no es película. ¡Es el cambio!

Así es, "coincidiendo" con unas declaraciones del ministro de Tra bajo, sobre el gran número de pensionistas, hasta el punto, decia, de que la población pasiva, casi iguala a la activa, la Seguridad Social ha conseguido, a través de sus diversos organismos congelar el problema. Ya no se concede una sola Invalidez

Da igual qué lesiones padezca el asegurado. Lo importante es denegar. ¡Denegar! ¡Denegar! El que no esté conforme que re-

clame, que así pasarán meses y quizás años, hasta que el monstruo burocrático resuelva. El obietivo es no pagar o al menos retrasar el pago.

Carezco en este momento de datos estadísticos sobre el número de pensiones de Invalidez concedidas en el 83 y en el mismo período de años anteriores, pero si sé que hasta hace dos o tres meses, el ritmo de entrada de asuntos en la Magistratura de Trabajo era de 120 por Magistra-tura y mes, y en este momento ha tura y mes, y en este momento ha pasado a ser de 180. Este incremento del 50 por ciento se debe casi de forma exclusiva a la denegación sistemática de prestaciones por la Seguridad Social.

Me he referido a las pensiones de Invalidez, por ser los casos más sangrantes (y nunca mejor dicho) pero podriamos decir lo mismo del paro, pagos del Fondo de Ga lo mismo rantía, y en general de todo tipo de prestaciones. Se rumorea muy insistentemente que para el próximo marzo, si no se puede antes, el cálculo de las bases reguladoras de la jubilación será sobre cinco años y no sobre dos, como hasta ahora. En las de Invalidez Absoluta, se tomarán dos años en vez de uno, el subsidio de paro no podrá superar el 150 por ciento del salario mínimo. Se dice, además, que este es el primer paso porque luego piensan calcular las jubilaciones sobre ocho o diez años. En fin, que van a recortar por todas partes.

Ante semejante panorama no

podemos dejar de hacernos una serie de consideraciones. La primera, desde luego, es sobre la ob-jetividad de los Tribunales de Evaluación de Incapacidades. ¿Cómo podemos creer en su inde-pendencia e imparcialidad en la valoración ante un cambio de actitud tan súbito y drástico?

Porque desde luego estamos asistiendo a auténticos despropósi-tos. Enfermos deshauciados por los servicios médicos de la Seguridad Social, son declarados aptos para el trabajo. Enfermedades de tipo cancerigeno "no constituyen invalidez en grado alguno". Tam-poco las lesiones de columna de personas que a los 60 años, tras pasar una guerra y más de 45 años de explotación animal, no pueden ni moverse. Todos a trabajar. Lo que no se sabe es a dónde. El mercado capitalista del trabajo tampoco los quiere

Por otro lado, según dicen, todo esto se hace en aras de la recuperación económica. Ya se sabe, hay que reducir el gasto público. En cambio, no se preocupan tanto de

Porque no me digan que no es un auténtico pufo que la gente se pase 40 o hasta 50 años cotizando a la Seguridad Social, sin percibir nada a cambio y que cuando le llegue el momento de cobrar, porque ya no puede trabajar, le digan que la pensión que tenia asegu-rada y por la que tanto ha tenido que sudar, se reduce a la mitad,

porque hay que reducir el gasto.
Además, todo esto es una pa-mema y un engañabobos, habían de reducir el gasto e los consecues de la consecuencia del la consecuencia della della consecuencia della de reducir el gasto y lo único que van a reducir son los ingresos a

Mientras, hay que ver cómo el presidente del Gobierno aparece en las portadas de los periódicos con el capo máximo de las organicon et capo maximo de tas organi-zaciones capitalistas. Tranquili-zando a los empresarios, dicen. ¿Pero es que están nervisoos? Pues-no entiendo el por qué. Ahí no hay problemas con el gasto. Bonificaciones en las cuotas de la Se-guridad Social, subvenciones oficiales por creación de puestos de trabajo, cóngelación salarial, cré-ditos oficiales. Hay que mimarles.

Tampoco pagarán recargos por las cuotas atrasadas de la Seguri-dad Social. Se habla de moratorias y hasta de amnistías. Cierran sus empresas sin pagar un duro de indemnizaciones y los trabajadores tienen que aguantar que en el Fondo de Garantia se les trate como a atracadores o en el mejor de los casos como a mendigos. Ah! Y que no se pongan nerviso-sos porque nadie vendrá a tran-quilizarles, o si viene vendrá en tanqueta y a tiros

Tampoco se reduce el gasto en clases pasivas por otros caminos. Yo, aunque no sé mucho del tema, siempre he oido que los miembros de las fuerzas de seguridad se retiran aún con pocos años y con sustanciosas pensiones. Digo yo, que por eso se les llamará "de seguridad". ¿Han oido Vds., que se vaya a reducir el famoso gasto a base de incompatibilizar el cobro de esas pensiones por una misma persona? Yo tampoco.

Ni que vayan a dejar de cobrar sus suculentos ingresos todos los ex-ministros que en el Imperio han sido. Ni que vayan a reducir los sueldos de los parlamentarjos, junteros, o monaquillos autonómicos en sus diferentes modalidades. Ni... ni nada. Van a reducir por

Una cosa está bien clara v que los social-demócratas son los mejores peones que el gran capital ha podido encontrar. Todas las medidas anti-obreras que el anterior Gobierno dejó sin tomar por miedo a las reacciones de la calle, están siendo impuestas al socaire de una pretendida legitimidad democrática y socialista. Demócratas y socialistas, dicen, y no hacen más que de palanganeros de la CEOE.

Desde luego, que quienes a diario nos pronunciamos y luchamos por una Euskadi independiente y socialista, no vamos por esos de-rroteros. Nuestro socialismo no es rebajar pensiones, exprimir a los trabajadores y tranquilizar a los nerviosos empresarios. Es precisa-mente todo lo contrario.

Alvaro REIZABAL (De la Coordinadora de Abogados Laboralistas de Euskadi)

cien corregidorcillos

El PNV no ha podido ocultarlo. Con harto sentimiento, por supuesto; al tratarse de una notique hace imposible su imperturbable triunfalismo. Ha teni que reconocer que ya ha salido de Madrid la primera remesa de cien secretarios municipales, que se distribuirán por los pueblos y villas de la "Comunidad Autónoma" (como se dice ahora); con la misión, por supuesto, de defen-der e impulsar la identidad y los derechos del pueblo vasco... No faltaba más.

También los militares españoles de carrera, a cuyas órdenes trabaja la "erchancha", vienen a lo mismo que los secretarios: defender los derechos nacionales del pueblo vasco... Solo el rede los irracionales de la izquierda abertzale (en decadencia ertiginosa, afortunadamente), se niega a aceptar estas evidencias.

Ya llegan así cien corregidores municipales. "Esto marcha" (¿Por qué no "ca marche"? ¿Por qué no "Esto marcha / Hau badoa"? El españolismo militante del PNV ha perdido hasta el pudor). Ya llegan cien corregi-dorcillos. Antes deciamos que un corregidor por provincia era de-masiado e inadmisible. Ahora nos mandan cien mini-corregido res, cien chivatos infiltrados; y ronto se oirán voces que los ju tifiquen y los aplaudan.

Se prosigue así la implantación del aparato español en Euskadi sur. No bastaban el gobernador militar y sus cuarteles; no basta ban el gobernador civil y sus comisarías; no bastaban las mil delegaciones de todo tipo, los mil aduaneros, los mil maestros y los mil anti-vascos de todo origen Hacian falta además cien secretarios municipales, quinientos en unos meses; perfectamente al co-rriente de la realidad de Euskadi. para seguir apretando el garrote contra la garganta de este pueblo maldito. Había que "arropar" to-davia más el plan ZEN; que no es sino el plan imperialista de siempre con una sigla nueva.

Y ahora viene la pregunta obligada: ¿qué quiere decir la palabra "autonomía" aplicada a esa realidad? ¿Cómo es posible que nadie, con un mínimo de buena fe y de inteligencia, se atreva a decir que "esto mar-cha"? ¿Cómo puede llamarse "autonomía" a la administración servil de los intereses de Madrid? ¿Cómo puede aprobarse la conversión de Euskadi-Sur en una delegación bi-céfala de mini-corregidores y de maxi-co-rregidores al servicio del antivasquismo evidente?

No todos nos hemos vendido

en este pais por un plato de len-tejas. No todos hemos caido en la total irracionalidad y en la total traición. Y el "clima de violencia", que subsiste a pesar de los gigantescos esfuerzos policiacos para imponer la paz de los cementerios, es la expresión clara, flagrante, inocultable, de un pueblo que no se ha rendido, ni se rinde, ni se rendirá. El garrote se aprieta desde hace siglo y medio; y ahora se aprieta al son del "Gora ta gora" y con la ikurriña por delante. Pero solo se llama a engaño el que quiere en-gañarse. Y aquí somos muchos los que nos negamos a propalar que una vaca es lo mismo que un escarabajo.

Hace ahora cien años, cuando Arana-Goiri era niño, los trene de Madrid se detenian en Miranda; porque Euskadi-Sur era una auténtica "zona liberada", en un "desorden" inimaginable: muchísimo mayor que en los más intensos períodos de ETA. Los trenes llegaban a Miranda, y los viajeros penetraban en Eus-kadi como Dios les daba a en-tender. Y así hasta 1876. Ya entonces el malestar era general entre nuestros abuelos y bisabuelos. Porque ya entonces se apretaba el garrote sobre la garganta del pueblo vasco.

Han pasado cien años. Las de-finiciones ideológicas de nuestra resistencia contra Madrid han variado. Pero el hecho sigue en pie: un aparato tentacular antivasco, cada vez más poderoso; como respuesta, un "clima violencia": que no es cosa de ETA, sino la vieja respuesta de todos los pueblos oprimidos, incluido el vasco.

Cien corregidores ahora. Peropronto nos darán Scheifler y E. Ibarzabal la versión PNV de los hechos. Y hasta aplaudiremos.

I. ATORRASAGASTI

gizarte gaiak

Urriaren 2ko EGINen, eta berria den Gizarte Gaiak" opinión-orrialdeetan. Antton Ibarguren-en artikulua iraku-rrita, interesgarri iruditu zaigu artiku-luari argibide batzu eranstea, nolabai teoriatik praktikara jeisteko eta gaurko tasuna galtzen ez duen hau bezalako gai bati buruzko eztabaida jarraitzeko.

Eranskin hau, konprobatuko denez da kritika bat, bainan artikuluan, nahita, ikutzen ez den puntu bat aztertzen du: gaur eta hemengo egoera, Anttonek eskeinitako aukera aprobetxatuz; azke-nean: "Hori esatea beren esku utziko

Bukaeraino jarrai dezagun

Ezer esan baino lehenago, Anttor Ibargureni eskerrak ematea, langileer arazoez ere euskaraz hitz egin eta idatz daitekeela pentsatzen dugunontzat, in-darra ematen digulako. Normala izaten ez denez, atzetik ha-

Normala izaten ez denez, atzetik na-siko gara: aztertu nahi dugun arazoa, Anttonek berak atzean aipatzen du-lako, azkeneko parrafo batean hasieran: "Guzti hau teoria hutsa dela esango du zenbaitek... ez nahiz garbi agertu, izen eta abizenekin... eta bukatzeko helbu-ruez eta oinarritik etorri behar duen ba-sennaz" bit egiten digu eta 200 onei dago, arrazoi osoa ematen diogu.

Gaurko egoera, eta orain dela lau ur-

Gaurko egoera, eta orain dela lau urteko egoera ez dela berdina esan genezake, eta, tamalez, atzera joan dela pentatzen dugu, langileen antolaketari dagokionez. Prozesu honetan, dudarik gabe, gauza askok zerikusi handia badute, bainan batez ere, kapitalaren interesak, bere egalen azpian langile guztiak kontrolatuak izateko. Honekin

gaur eta hemen: asamblada eta sindikatuak

batera, sindikato askoren jokabideak (Anttonek ekonomizistatzat jotzen di-tuenez gain, badaude beste batzu) la-gundu du desautoantolaketa prozesu

Ausartuko gara teoriatik praktik jeisten, aldez aurretik, azterketa edo sisa baino gehiago irtizia besterik ez du-gula emango azpimarratuz. Inoiz ez dugu dogmetan sinistu eta eguneroko praktikak erakusten digunez, mundu sindikala ere, serioski ikutua izan da erreformak, ate guztiak sartzeko irekita

Euskal Herriko egoera

Euskal Herriko egoera
Pasa dira, momentuz, borroka bakar
batean denok sartuak ginen garaiak.
Instituzioen jokua fruituak ematen ari
zaizkie demokrazia burgesaren alde
apostua egin dutenei. Zenbait jende ere
borroka marginaletan sartu gelditu da
langileen sasibatasuna ahaztu nahiean.
Honen zergatia aztertu behar da.
Hemen, Euskal Herrian, Asanblada
Muzimenduak garrantzi handia izan

Hemen, Euskal Herrian, Asanblada Mugimenduak garrantzi handia izan zuen 76 (Gasteiz) eta 77 (Orereta)-78 (Iruña) urteetan. Sindikatoak erdi-klandestinitatean zeuden garaian (Asoziazio Sindikaleko legea 77.urtean eman zela gogora dezagun) asanbladaren inguraan era guztietako jendea biltzen zen. Gero etorri zen sindikatu batzuren legalizazioa eta horien artean, Asanblada Mugimendua defenditzen zuten sindikatuena. Hasieran oso ondo joan zen:

katuena. Hasieran oso ondo joan zen: Asanblada eta sindikatoak nolabait elkar ulertzen zuten; bainan laister, eta

sindikatoen aldetik esango genuke, hasi smarkatoen alderite esango genute, nasi zen desmarkea eta gaur egun desmarke totala dagoela esan genezake. Horren ondorioz, jendeak, edo zenbait jendek badugu halako mesfidantza bat sindika-toetan, edo hobe esan, zentral sindika-letan, eta zentral sindikal moduan funtzionatzen dutenen artean denak daude, baita azken helburuetan Asanblada Mugimenduaren ideiekin, teoriaz.

noski, bat egiten dutenak.

Hemen ere, noski, batasunkontrakotzat joko du norbaitek azken parrafo hau, bainan nor dago batasunaren kon-

nau, banan nor dago batasunaren kon-tra eta nor alde aztertzeko, zenbait ele-mentu ekarri nahi genituzke hona. Ez zaigu bat ere gustatzen minez iku-sitakoa birgogoratzea, bainan akatsak ere ez dira ahaztu behar. Kongreso ba-tean langile-kolektiboa izatea gaitzetsi zuen eta sindikato gisa funtzionatzea aprobatu zuen talde batek antolatutako manifestazioan gertatu zen. Maiatzaren lehena honetan, gauza

arraro batzu ikusi eta entzun genuen Donostian asanbladazaleok. Geroago, justifikazioak eman nahiean edo, hojustifikazioak eman nahiean edo, honako hau entzun ahal izan genuen:
"Estamos por la unidad, pero por la unidad en la lucha", ados, bakarrik falta zen "en la lucha que digamos nosotros" eranstea. Bostehun metro lehenago talde rupturista gehienen manifestazioa puskatuta gelditzen zen, oraingo honetan kanpoko faktoreek (nortzu dirabadakigu) parte hartu gabe, bainan manifestazioak pasatu behar zuen "haien" ibilbidetik (kanpoan eta harrituta nuk-

learaurkakoak, feministak, Hego Ameicaraurkakoak, feministak, Hego Ameriketako elkariasun mugimenduak, STEE-EILAS, eta abar), berriro haien aurrean pasatzean, talde hauen kontako kontsignak, normalean talde hauek erabilitakoak, bestalde...

Irtenbiderik bai?

Agian pentsa liteke problema pun-tuala besterik ez zela izan gertatutakoa. Gehiago galde genezake eta benetan Asanbiada Mugimendua indartu na-hiean dabilen jendeak erantzun dezake: sindikato hau, gaur egun, asanblada in-dartzen ari da? Zergatik zenbait joera hartu dira azken bolada honetan sindikatotik bertatik?

Gauzak horrela, zein izango litzateke gaurko irtenbidea, teorian hain ongi dauden printzipioak praktikan jartzeko pentsatuz jarri beharko dugu; asan-blada indartzeko bidea.

Inori ez zaio eskapatzen gauregun Enpresa Batzordeak hartzen ari diren enpresa balzorocak hartzen ari diren garrantzia. Dudarik ez dago kapitalari ere horrelako organoak bultzatzea inte-resatzen zaiola eta pixkanaka lortzen ari dela esango genuke. Enpresa Ba-tzordeetan sartu ala ez izan liteke gaurko galdera.

Aukera bakoitza badu kontrakotasun bat. Asanblada Mugimendua defendi-tzea eta instituzionattasun kutsua duen inongo erakundean sartu ez, kontrakoa iruditzen zaigu, azkenean eta gaurko asanbladaren indarra ikusiaz, nihilismotasunean, eta ondorioz, desagerp

eroriko bait ginateke. Alderantziz, En-presa Batzordeetan sartzeak ere kapita-laren erakundeak indartzen ditu eta Asanblada Mugimendua difuminatua gelditzen da betiko ordezkarien gain

erabakirik gehienak utziz. Urratu behar dugun bide berria, Ant-tonek aipatzen duena, Enpresa Batzortonek aipatzen duena, Enpresa Batzoriene gardetasun edo transparentziatik etorriko da: bertara joango diren ordez-kariak (delegatuak, hobe) Asanbladaren ahotsa bestenik ez dira izango, edozen momentutan, beren kargoak uzteko prest egongo direlarik.
Halako mugimenduak hasi dira funzionatzen: hor ditugu STEE-EILAS, SLMM eta abar. Bide horretatik abiatuta, eta gremialismoan erori gabe,

tuta, eta gremialismoan erori gabe, klase kontzientzia garbi baten bidez, izen eta abizenak, egunen batean Asan-bladara itzuliko dira eta ez ditu gu aipatu beharko.

Batasun sindikala

Beste garai batzutan han eta hemen entzuten zen kontsigna hau, apenas gaur erabiltzen da. Baterakoiak eta besteak, goikoak eta behekoak "beren" ba-tasunaren atzean dabiltza, inoiz etorriko ez den batasuna baten bila. Zatiketa sindikala handituz doa eta oinarritik zerbait sortu nahi bada, zerotik abiatu zerbatt softu nani bada, zerotik abiatu behar orain arteko esperientziak jasota: garai batean denok mugitzen ginen asanbladaren inguruan, garai haietara itzultzea eta kapitalaren krisialdiak lan-gileen alde aprobetxatzea da gaurko helburua Batasun sindikala Asanblada-tik etorriko da, ala ez da etorriko.

LAGUN-ALTZA ABOKATU-KOLEKTIBOAK

varias